

Stadt Amberg

Marktplatz 11
92224 Amberg



Beschlussvorlage	Vorlage-Nr:	006/0008/2007
	Erstelldatum:	02.05.2007
	Aktenzeichen:	Ref. 6 Fi/N
Volkshochschule: "Schwerpunkt Best Ager - Generation"		
Referat für Kultur, Sport und Schulen Verfasser: Elisabeth Keck		
Beratungsfolge	15.05.2007	Kulturausschuss

Beschlussvorschlag:

Mit der vorgeschlagenen Optimierung des Seminar- und Kursangebots für die Zielgruppe der sog. „Best Ager“ im VHS-Programm der Stadt Amberg besteht Einverständnis.

Sachstandsbericht:

Steigende Lebenserwartung und gute Gesundheit in der Bevölkerung lautet eine der Kernaussagen des Gesundheitsberichts „Gesundheit in Deutschland“, den das Robert-Koch-Institut im Auftrag des Bundesministeriums für Gesundheit Ende letzten Jahres veröffentlicht hat. Empirischen Studien zufolge bezeichnen sich danach etwa zwei Drittel der zwischen 50- und 65 -Jährigen als sehr aktiv sowie als ernährungs- und trendbewusst. Sie begeistern sich u.a. für Sport und Kultur. Viele „Best Ager“, also Menschen im besten Alter, sind zudem finanzstark, konsumfreudig und gleichzeitig qualitätsorientiert.

Die VHS hat diesen Trend längst erkannt und bietet bereits seit Jahren ein vielseitiges Angebot im EDV-, Sprachen- und Gesundheitsbereich an. Ungeachtet dessen gilt es mehr denn je das Programmangebot auf diese Zielgruppe, die in den nächsten Jahren, die am stärksten wachsende Altersgruppe sein wird, auszurichten.

Das erklärte Ziel der VHS ist es deshalb, im Rahmen der Programmplanung die Bedürfnisse dieser Zielgruppe noch stärker zu berücksichtigen und diese gezielt anzusprechen. Die Kursangebote sollen dabei jedoch nicht strikt nach Altersgruppen, sondern eher unter Berücksichtigung einzelner Lebensstile und unterschiedlichen Nachfrageverhaltens gestaltet werden. Auch die Zeitfenster, in denen die Kurse stattfinden, bieten dabei gute Möglichkeiten diesem individuellen Verhalten zu entsprechen.

Im Gesundheitsbereich verlagert sich beispielsweise der Trend immer mehr von der Behandlung zur Vorsorge. Die Volkshochschule bietet gerade hier eine breite Palette von Kursen zu Bewegung, Körpererfahrung, Entspannung und Ernährung an, die auf einem interdisziplinären Verständnis von Gesundheitsbildung basieren. Zudem liegen unseren Kursen standardisierte, qualitätsgesicherte Konzepte zugrunde, die von Kooperationspartnern anerkannt werden. Die VHS steht für Qualität, die Angebote können flexibel ohne lange Vertragsbindung wahrgenommen werden und das in jeder Lebensphase. Auch die anderen Fachbereiche wie Beruf, Sprachen und Kultur bieten hier gute Möglichkeiten, die demografische Entwicklung unserer Gesellschaft als Chance zu nutzen.

Zusammenfassend lässt sich festhalten, dass die VHS verstärkt ihr Programm auf diese aktive und vielseitig interessierte Zielgruppe umfassend ausrichten will. Die künftige Programmplanung soll deshalb immer unter der Prämisse stehen „Wie können wir diese Kunden am besten ansprechen und welche Vermarktungspotenziale lassen sich dabei nutzen?“.

.....
(Unterschrift Referatsleiter)

Anlage:

Aufstellung der angebotenen Seniorenkurse